
В четверг на пересечении 
проспекта Курако и улицы 
Куйбышева сотрудники ООО 
“Благоустройство” ликвиди-
ровали гипсовую скульптуру 
медведицы, которую сами же 
и установили накануне, как 
они сказали, “с целью облагора-
живания территории”. Позже 
планировали пристроить рядом 
еще медвежонка, замахивались 
и на “инсталляцию” дельфина 
с оленем. 

Однако появление скульпту-
ры медведицы в стиле прими-
тивизма городскую власть не 
впечатлило, и самодеятельным 
скульпторам было приказано 
убрать новодел. По словам глав-
ного художника Новокузнецка 
Александра Архиповского, “мед-
ведь убог, невыразителен, не 
украшает улицу, а место ему, 
в лучшем случае, в детском 
парке...”  

Наш аэропорт стал 
м е ж д у н а р о д н ы м . 
На текущей неделе 

Правительство России распо-
рядилось открыть в аэропорту 
Новокузнецка “Спиченково” 
воздушный пассажирский 
пункт пропуска через госгра-
ницу РФ.

То есть, теперь нет юри-
дических закавык для того, 
чтобы принимать и отправлять 
международные авиарейсы. 
Первый из запланированных 
будет отправлен в Тайланд в 
декабре.

*   *   *
На неделе появилось обес-

кураживающее сообщение о 
банкротстве МП “Городская 
тепловая компания”: судебный 
процесс назначен на 4 сен-
тября. Вчера мы встречались с 
заместителем главы Новокуз-
нецка по ЖКХ Владимиром 
Леонтьевым. Он заверил, что 
никаких угроз прохождению 
отопительного сезона нет: про-
грамма ремонта выполнена на 
75 процентов; расчеты со сто-
ронними организациями идут 
в текущем режиме... Подроб-
ности в одном из следующих 
номеров. 

*   *   * 
В четверг в Орджоникид-

зевском районе торжест-
венно открыли храм-мемо-
риал погибшим кузбасским 
шахтерам - собор Рождества 

Христова. Первую службу в 
нем отслужил прибывший по 
такому случаю в Новокузнецк 
митрополит Кемеровский и 
Прокопьевский Аристарх. 
Приветствовал народ, соб-
равшийся на приуроченное к 
Дню шахтера открытие храма, 
губернатор Аман Тулеев. 

Вначале было слово, затем 
вручение орденов и медалей 
тем, кто имел отношение к 
возведению храма. Вдовы 
погибших горняков с пок-
лоном преподнесли губер-
натору икону, митрополит 
Аристарх отметил, что “этот 
знаменательный день все мы 
приближали, как могли”. Аман 
Тулеев отметил, что День шах-
тера - это праздник со слезами 
на глазах, как и 9 Мая - уголь 
окроплен горняцкой кровью. А 
с конца 1990-х Кузбасс пережил 

ряд крупных катастроф: на 
“Зыряновской”, “Есаульской”, 
“Ульяновской”, “Юбилейной”, 
“Распадской”...

В конце церемонии открытия 
девочки пустили в небо белых 
голубей, а двери собора под 
колокольный звон распахну-
лись для прихожан.

Редакция газеты “Кузнецкий 
рабочий” сердечно поздравляет 
всех горняков Новокузнецка с 
Днем шахтера. Мы желаем вам 
крепкого здоровья, безопасных 
смен и радостных возвра-
щений домой, достатка, любви 
и долгих лет жизни. С празд-
ником!!!

Олеся Субач.
Максим Столярчук.

Александр Бокин, 
Валентин Волченков 

(фото).
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“Как вы относитесь к идее 
заново учредить звание 
Герой труда?” Председа-

тель Новокузнецкого совета ветеранов 
Анатолий Никитович Силаков удивился 
вопросу: “Звание Героя Социалисти-
ческого Труда?” - “Просто Героя Труда 
без всяких уточнений”. После некоторой 
паузы он сказал, что все это как-то странно 
слышать. Ведь люди работают в основном 
на частных предприятиях, а там труд имеет 
известное измерение - в рублях. Если исхо-
дить из этого критерия, простой метал-
лург или шахтер вряд ли удостоятся столь 
высокого звания - в списке “Форбс” свои 
стахановцы... 

“А что, у кого-то созрела такая идея?” - 
поинтересовался мой собеседник. Она 
созрела. Накануне нашего разговора пол-
пред президента в Уральском округе Игорь 
Холманских выступил с предложением 
ввести в стране звание “Герой Труда”. И 
пояснил для полной ясности, что следует 
возродить систему трудовых наград, разру-
шенную в 1991 году.

Давно замечено, что на высоком уровне 
глупости проговариваются с самым серь-
езным выражением лица и непременно с 
пафосом. Однако при всем почтении к 
советским орденам стоит все же помнить, 
что кончина советской власти сопровож-
далась не только ликвидацией системы 
награждений за трудовую доблесть, но и 
кое-чем посущественнее. Был упразднен 
весь уклад производственных отношений, 
определяющих ценность, смысл и цель 
труда. Но, как видно, полпред забыл, что 
“правила поменялись”. Ну, да чего не 
бывает. На фоне сообщений из Влади-
востока о том, что там появились участки 
улиц с левосторонним движением, идея 
Холманских уже не кажется такой уж экс-
травагантной.

Тем более что проблема мотивации 
труда и подъема производительности в 
современной России вполне заслуживает 
широкого обсуждения. Правда, без патети-
ческих экскурсов во времена СССР и плача 
по поводу падения престижа рабочих про-
фессий, а исключительно в рациональном 
ключе. Как ставил этот вопрос, к примеру, 
академик Дмитрий Львов, подсчитавший, 
что на 1 доллар зарплаты наш среднеста-
тистический работник производит в 3 раза 
больше продукции, чем рабочий в США. 

При этом мы опять же в разы отстаем 
от продвинутых экономик мира в про-
изводительности труда. Отсюда академик 
делал вывод: лень и безынициативность 
российского рабочего - миф, мы работаем 
плохо и с низкой эффективностью потому, 
что недопустимо мало получаем за свой 
труд. И проблема заключается не только 
в нарушении принципа социальной спра-
ведливости. Низкая платежеспособность 
основной массы населения тормозит раз-
витие внутреннего рынка и экономики 
страны в целом.

Игорь Холманских не просто полно-
мочный представитель президента, он 
позиционирует себя еще и как полпред 
пролетариата. Свою идею он толкнул 22 
августа в Тюмени на учредительной кон-
ференции некоего межрегионального дви-
жения “В защиту человека труда”. Очень 
похоже на очередную имитацию общест-
венной активности. Жаль, заболтают серь-
езную тему.

По случаю припоминается удостоенная 
некогда Сталинской премии книга Семена 
Бабаевского “Кавалер Золотой Звезды” - 
сладкая, как одноименный совклассику 
шоколад. Из этого чтива мог бы выйти 
чудный бестселлер в духе нашего вре-
мени, так неравнодушного к советским 
ремейкам, как в искусстве, так и в поли-
тике. А еще лучше - сюжет для небольшого 
сериала. Про то, как молодой топ-менеджер 
с друзьями-олигархами приезжает на 
родину проездом из Лондона в Нью-Йорк 
и застает свою станицу в запустении. 
Колхоз развалился, чернозем преет без 
пользы, фермеры запуганы коррумпиро-
ванной сельской администрацией. Опять 
же засуха с наводнением. Думал казак 
погостить, а оно вишь как... Пришлось 
остаться. Бизнес-план набросал, земли 
приватизировал, взяточников перевос-
питал, элитное стадо завел. А из навоза 
стал производить по инновационным тех-
нологиям экологически чистые мячики 
для гольфа, газон под который привольно 
раскинулся на прежних полях, заждав-
шихся хозяина. В общем, всех пристроил, 
олигархов - к инвестициям, колхозников - 
к клюшкам. Ну и, конечно, личный вопрос 
решил: женился на зоотехнике Гертруде. 
Почему такое имя у гарной казачки, никто 
не знает. Но всем стало хорошо.

Алексадр Денисов.
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“Этот день
мы приближали,

как могли...”

Уважаемые работники угольной отрасли!
Объединённая компания “Сибшахтострой” сердечно поздравляет вас

с профессиональным праздником - Днём шахтёра!
В этот день страна чествует мужественных людей, чей труд во многом служит 

обеспечению энергетической безопасности нашей страны. Труд горняков несёт свет и 
тепло в наши дома. От души желаем доброго здоровья, благополучия и новых трудовых 
достижений во благо России!

Анатолий Ивушкин,
генеральный директор ОК “Сибшахтострой”.

Будет красивее
Началась реконструкция проезжей 

части  и прилегающей территории 
улицы Белана. 
Она включает в себя мероприятия по воз-

ведению нового дорожного полотна протя-
женностью более километра и шириной 6 
метров, которое  соединит Кузнецкстро-
евский проспект и улицу Ноградскую. 
Также будет построен тротуар, установ-
лены бордюры и ограждения, обустроены 
въезды во дворы, смонтирована линия 
освещения дороги со стороны реки Абы. 

Уважаемые горняки! Дорогие ветераны!
От всей души поздравляю вас с профессиональным праздником -

Днём шахтёра!
Шахтёр - это не просто профессия, это призвание, которое требует огромного 

терпения, стойкости духа и преданности делу. Ваш труд - это каждодневный подвиг. 
И вы, мужественные люди, заслуживаете самых искренних слов признательности и 
восхищения.

Благодаря вам работает индустриальное сердце России, складывается славная 
история Кузбасса и сохраняется бесценный опыт многих поколений горняков.

Особые слова благодарности и низкий поклон ветеранам горняцкого труда. Именно 
вы вкладывали в становление отрасли свой рабочий и инженерный талант, свои силы. 
Вы создавали славу угольного Кузбасса.

С праздником вас, уважаемые шахтёры!
Счастья, здоровья, благополучия вам и вашим семьям!

Сергей Ерёмин,
секретарь Новокузнецкого отделения Всероссийской партии “Единая Россия”, 

депутат Новокузнецкого городского Совета народных депутатов.

Уважаемые работники угольной отрасли!
Дорогие ветераны шахтёрского труда!

Сердечно поздравляем вас с профессиональным праздником - Днём шахтёра!

В этот день мы чествуем мужественных, сильных духом людей, чей нелёгкий труд 
во многом обеспечивает стабильную работу промышленных предприятий, несёт свет 
и тепло в дома каждого жителя Кузбасса. Спускаться в забой и упорным трудом добы-
вать уголь, без которого нет полноценной экономики, - это каждодневный подвиг во 
имя нашей благополучной жизни. Опираясь на опыт своих предшественников, на 
замечательные профессиональные традиции, вы успешно решаете стоящие перед 
отраслью задачи.

Огромное вам спасибо за преданность шахтерскому делу, за верность опасной про-
фессии, которую народ по праву считает самой почетной.

От всей души желаем вам и вашим близким здоровья, успехов, благополучия и всего 
самого доброго!

Глава города Новокузнецка В.Г. Смолего.
Председатель городского Совета народных депутатов С.И. Корнеев.

Обещанную к Дню шах-
тера автодорогу из Кузнецка 
на Запсиб теперь обещают 
открыть в первой половине сен-
тября. Замглавы города Евгений 
Бухман уверил, что на днях 
все работы будут закончены, 
и теперь главное - дождаться, 
когда губернатор Кузбасса 
Аман Тулеев снова приедет в 
наш город. Раз обещал открыть, 
значит, так тому и быть.

Пока формальности не соб-
людены и ленточки не раз-

резаны, мы решили неофициально 
прокатиться по новой, пока несу-
ществующей де-юре, дороге и рас-
сказать вам о ней. Благо бетонные 
блоки оказались сдвинутыми, 
а запрещающих знаков не уста-
новлено. И правила нарушать не 
пришлось.

Развязка  на  пересечении 
улицы Ленина и Кузнецкого 
шоссе, откуда стартует новая 
дорога самая простая, обычный 
перекресток с неработающими 
пока светофорами.  Сворачиваем 
налево, поднимаемся в горку, 
оставляя позади себя крема-
торий и ветлабораторию. Метров 
600 тянутся столбы с “кобрами”, 
пока, само собой, неработаю-
щими. Дальше столбов нет, в 
темное время пока пробираться 
придется”на ощупь”, со всей осто-
рожностью. Потом, пообещали, 
дорогу осветят на всем ее протя-
жении... Автотрасса поворачивает 
направо и поднимается вверх. 
Навстречу время от времени 
попадаются автомобили, так же 
нелегально, как и мы, обкатыва-
ющие дорогу.

Справа открывается очень живо-
писная лощинка - такую хоть на 
картину в рамочку!.. Вдали за ней 
видны многоэтажки Новобайда-
евки. А правее вид куда менее сим-
патичный - Кузнецкий промузел с 
чадящими трубами и сизой пылью. 
Жуть, чем мы дышим! Здесь, на 
горе, куда чище и приятнее.

Дорога сворачивает налево, 
виляет, подгадывая под рельеф. 
Ширина около восьми метров, но 
разъезжаться со встречными КамА-
Зами не очень комфортно - кое-
где еще нет обочин, и дорожное 
полотно справа резко обрывается, 
опасно. Кстати, в качестве осно-
вания строители использовали 
шлак: по информации ВГСС, тол-
щина слоя - от 30-ти сантиметров, 
затем уложена бетонная “подушка” 
в 20 сантиметров и два слоя 

асфальта, черновой и лицевой: 6 и 
4 сантиметра соответственно.

Вскоре влево отходит дорога - 
там полигон ТБО, который, собст-
венно, и стал первопричиной 
строительства автотрассы Куз-
нецк - Запсиб. Ведь изначально 
собирались строить дороги из 
районов к полигону для мусоро-
возов, чтобы можно было быстрее 
и экономичнее доставлять туда 
мусор. Спроектировали, утвер-
дили. Потом чья-то умная голова 
додумалась, что таким образом 
будет удобно связать накоротке два 
географически близких района - 
Кузнецкий и Заводской. Пришлось 
перепроектировать под прочий 
транспорт, однако не зря. 

Дорога начинает спускаться 
вниз, слева и справа поднимаются 
высокие склоны-”берега”. В этом 

месте строители частично “вгрыз-
лись” в гору, выбрали 27 тысяч 
кубометров грунта, чтобы сгла-
дить рельеф под дорогу. Впереди 
виднеются трубы ЗСМК. Через 
минуту мы уже подъезжаем к 
запсибовскому промузлу, переез-
жаем трамвайные пути и оказы-
ваемся у автотранспортного цеха. 
На все путешествие, если исклю-
чить остановки для фотографи-
рования, ушло от силы десять 
минут. Если бы мы ехали через 
Крепостную гору, потратили бы в 
три раза больше. Ну а если через 
Центральный район, да еще и с 
“пробками”, то могли бы и в час не 
уложиться.

Хорошая дорога, правильная. 
Осталось дождаться официаль-
ного пуска, и - вперед!..

Сергей Штиль.

В четверг 23 августа в Новокуз-
нецке открылся представительный 
турнир среди хоккеистов 2002 
года рождения, посвященный Дню 
шахтёра и 70-летию Кемеровской 
области.

В соперниках у новокузнецкого 
“Металлурга-2002” сплошь 

команды из хоккейных центров 
России -  “Ак Барс” (Казань), 
“Салават Юлаев” (Уфа), “Локо-
мотив-04” (Ярославль), “Трактор” 
(Челябинск), “Авангард” (Омск), 

“Белые Медведи” (Москва) и “Спар-
таковец” (Екатеринбург). Но воспи-
танники Игоря Николаева готовы 
порадовать болельщиков.

После красочной церемонии 
открытия, во время которой на 
льду Малой арены Центрального 
района выступали юные фигу-
ристки, официальные лица говорили 
напутственные слова, а  талисман 
“Металлурга” Йети поручкался с 
участниками соревнований, ново-
кузнечане провели свой первый 

матч. Дебют получился успешным, в 
напряженной борьбе наши одолели 
уфимцев - 4:3. Не подкачали хозяева 
и вчера, обыграв казанцев со счетом 
4:2.

Две победы - весомая заявка на 
общий успех. А какое в итоге место 
займет “Металлург-2002”, мы узнаем 
29 августа, когда пройдут заключи-
тельные матчи турнира.

Денис Платов.
Александр Бокин (фото).

Художники
вне времени

Три новокузнецких художника, 
Андрей Ковригин, Анатолий Храбрый и 
Елена Донягина, вместе с другими куз-
басскими живописцами представляют 
Россию на международной выставке 
“Художники вне времени”.
Выставка открылась в городе Алматы, в 

арт-галерее “Белый рояль”.
В проекте участвуют преимущественно 

художники, совмещающие творческую и 
преподавательскую деятельность.

Одним абзацем
Хоккейный Кубок мира все-таки доедет 

до Новокузнецка. В понедельник 27 августа 
с 8 до 20 часов в фойе Дворца спорта куз-
нецких металлургов болельщики смогут уви-
деть Кубок мира, завоеванный хоккейной 
сборной России на чемпионате мира-2012.

В библиотеке “Добродея” (ул. Пушкина, 
18) развёрнута книжная выставка “Куз-
нецк - Сталинск - Новокузнецк”, посвя-
щённая Дню шахтёра. На выставке пред-
ставлена информация о людях этой нелёгкой 
профессии, истории угольной промышлен-
ности Кузбасса. 

Лучшим почтальоном Кузбасса стала 
новокузнечанка Лариса Царёва. Она побе-
дила на региональном этапе Всероссийского 
конкурса профессионального мастерства в 
Кемерове “Лучший почтальон - 2012”. Теперь 
ей предстоит отстаивать честь Кузбасса в 
Томске, на окружном этапе конкурса.

На улице Точилино в Куйбышевском 
районе ввели новую остановку. С сегодняш-
него дня автобусы № 54, № 64 и № 64б, дви-
гающиеся по маршруту в сторону Редакова, 
будут останавливаться и напротив 81-го дома 
на улице Точилино на остановке “Проезд 
Лобачевского”. 

Путешествие по несуществующей дороге

Хоккей

На радость болельщикам

Благоустройство

Теплоснабжение

Началось возведение модульной 
газовой котельной в Новоильинском 
районе.

На этой неделе строители присту-
пили к возведению фундамента под 

здание. Уже завезены три котла, они сейчас 
хранятся на местной автобазе. Заключены 
договоры, сделана предоплата на обору-
дование (горелки, в частности, заказаны 
в Германии). Достигнута договоренность 
с газовиками по врезке в действующий 
газопровод, который преимущественно 
пройдет по территории Новокузнецкого 
района. К 15 декабря котельная должна 

быть установлена и начать действовать “в 
тестовом режиме”. 

Расположится новая котельная в 
западной части Новоильинки, рядом со 
строящимся центром МЧС. Она будет 
обеспечивать теплом как “эмчеэсовские” 
объекты, так и ряд зданий в прилегающей 
части района. В экстренных случаях (если 
вновь откажет ЗапСибТЭЦ) эта котельная 
сможет уберечь один из микрорайонов 
от размораживания, хотя согреть значи-
тельную часть жилфонда она, конечно, не 
сможет.

Николай Наумов.

Котельная уже строится


